

EDADES SUGERIDAS **+6**

DOMINIOS DE
CONOCIMIENTO

- Ciencias Sociales
- Ciudadanía Global



PRESENTACIÓN

¿Sabías que en Jamaica el deporte más popular es el críquet? En la tierra de Bob Marley, que además de la música amaba el fútbol, y de Usain Bolt, estrella mundial del atletismo, los jamaíquinos se inclinan por el críquet, un deporte que se juega en muy pocos países. ¿Qué otro deporte poco habitual conoces?



HACEMOS FOCO EN EL CONOCER

¿Sabías que mientras conocen y aprenden sobre distintos países, tus alumnos desarrollan la creatividad, estimulan la curiosidad y se preparan para apreciar la riqueza de un mundo culturalmente diverso? En esta serie la invitación es a viajar, abriendo los ojos y el corazón para sorprendernos y reconocernos en el otro.



HACEMOS FOCO EN EL HACER

¿Sabías que detrás de cada dato insólito o curioso se esconde la posibilidad de realizar investigaciones, comparaciones, debates y proyectos? En esta serie te invitamos a que mientras recorres el mundo con tus alumnos, encuentren ideas e inspiración para transformar el lugar donde viven.



HACEMOS FOCO EN EL SER

¿Sabías que conocer otras culturas nos ayuda a desarrollar la empatía y la tolerancia? En esta serie te proponemos que junto a tus alumnos desarrollen las virtudes de la ciudadanía global que nos propone la UNESCO, con el objetivo de que cada uno se transforme en un agente del cambio que necesitamos para construir un mundo mejor.

ACTIVIDADES

En las actividades sugeridas descubrirás abordajes alternativos susceptibles de ser adaptados a los intereses y edades de tus alumnos. Esta serie nos invita a viajar. Mirar hacia afuera y explorar otras culturas nos desafía a redescubrirnos a nosotros mismos con una mirada nueva. Te invitamos a seguir viajando por los paisajes de Jamaica, haciendo asombrosos descubrimientos, imaginando, reflexionando... y sobre todo, desarrollando nuevas capacidades a cada paso.



CONOCER

CURIOSOANDO EN JAMAICA

El hombre más rápido del mundo, la música reggae, las montañas azules, el café más caro del mundo, Bob Marley y las playas paradisíacas, todo esto se encuentra en Jamaica. Invita a los estudiantes a dividirse en equipos e investigar sobre un tema puntual. A continuación encontrarán dos ideas:

1. **EL HOMBRE MÁS RÁPIDO DEL MUNDO:** El corredor de velocidad Usain Bolt, considerado el hombre más rápido del mundo, es originario de Jamaica. Ha ganado múltiples medallas de oro olímpicas y ha establecido varios récords mundiales. Además de sus logros deportivos, Bolt también se ha involucrado en varias iniciativas humanitarias y de caridad. ¿Por qué se destaca Usain Bolt, cómo lo apodan, cómo es su personalidad, qué premios ha ganado? ¡Momento de investigar al hombre más rápido del mundo!
2. **EL CAFÉ MÁS COSTOSO DEL MUNDO:** Las Montañas Azules (Blue Mountains) en Jamaica son conocidas por su belleza y su producción de café de alta calidad. Estas montañas son el hogar del famoso café Blue Mountain, que es considerado uno de los mejores y más costosos del mundo. ¿Por qué se distingue este tipo de café? ¿Por qué montañas azules? ¿Qué otras preguntas se hacen los estudiantes?



HACER

DE LA INVESTIGACIÓN AL REGGAE

Comienza la clase organizando una actividad musical inspirada en el reggae. Puedes enseñar a los estudiantes algunos pasos básicos de baile y proporcionarles instrumentos musicales simples como maracas o tambores pequeños para que experimenten con el ritmo y la percusión. Luego, invita a los estudiantes por grupo de investigación a transformar los datos recolectados sobre su tema en una canción de reggae y compartirla con los demás.

También puedes dar la opción de que no sea reggae necesariamente y puedan elegir hacer un póster, un podcast tipo programa de radio, una canción, un rap o un poema.



SER

MÁS ALLÁ DEL CRÍQUET

Jamaica tiene una rica tradición en el críquet, deporte que a fortalecido la identidad cultural de su país, con muchos jugadores talentosos y el Sabina Park como el estadio de críquet más importante de Jamaica y uno de los más famosos del Caribe. ¿Sabés cómo llegó este deporte Jamaica y por qué es tan importante para el país? Invita a los estudiantes a investigar y pensar sobre el impacto de este deporte en Jamaica. ¿Cómo se ha desarrollado talento, turismo deportivo e identidad cultural en base al críquet? ¿Qué beneficios sociales y efectos ha tenido en la comunidad local? ¿Qué deporte es significativo en tu país y qué beneficios tiene en la sociedad?



METACOGNICIÓN

¿Sabías que el rastafarianismo es un movimiento religioso y cultural que se originó en Jamaica? Este movimiento se hizo famoso gracias a Bob Marley y tiene seguidores en todo el mundo. Los rastafaris tienen creencias espirituales únicas y se identifican por su cabello rastafari y su estilo de vida. ¿Qué otras religiones, creencias y estilos de vida conocen? ¿Qué es la interreligiosidad e interculturalidad? ¿Qué sentirían ustedes si alguien no respetara sus creencias? Invita a los estudiantes a reflexionar sobre el respecto a otras religiones, creencias, culturas y estilos de vida. Piensen en acciones o casos concretos en que se demuestre el respeto hacia los demás y sus formas de pensar. Esto también podría trabajarse a través de alguna película que aborde el tema.



CONECTANDO MUNDOS



NUESTRO RECETARIO

La comida jamaicana es famosa por su sabor picante y sabroso. Uno de los platos más conocidos es el jerk chicken, que consiste en pollo marinado en una mezcla de especias y luego asado lentamente en una parrilla de madera de pimienta. Es una delicia culinaria muy popular en la isla. Invita a los estudiantes a investigar sobre los platos de su país, su región, su barrio y su escuela y elaboren un recetario que los represente. ¿Qué platos son típicos de tu país y región? ¿Qué secretos esconden? ¿Qué los hace únicos? Pueden preguntarle a sus familiares, investigar, leer recetas y, por qué no, cocinar entre todos.

x

x

x

x

x

x

x

x

x

x